

El periódico de Manos Abiertas Belgique ASBL – Octobre 2020

Nouvelles de Peñas

A Peñas, la situation sanitaire est un peu meilleure qu'aux mois de juillet-août où la pandémie a connu son pic en Bolivie. Pendant la période de confinement strict, seule une dizaine de personnes étaient présentes à la paroisse, dont Padre Antonio-Topio, quelques étudiants de l'école de tourisme, trois volontaires italiens (Carlotta et Davide, Miriam) et quelques collaborateurs locaux. Ensemble, ils ont presque terminé les travaux de rénovation du futur « Centre Interculturel », sur la place de l'église, avec une cafétéria, un musée du folklore et de la culture Aymara, une vitrine pour l'artisanat (le feutre fait par les dames de l'atelier Qwanahiri de Peñas) et un espace pour des ateliers-rencontres à thème (feutrage de la laine, fabrication de fromage, échanges de bonnes pratiques agricoles...).

Début décembre, les étudiants de l'école de tourisme termineront leur troisième année de formation, obtenant le titre de « techniciens de tourisme ». Ils n'auront pas la mention de « sport d'aventure » car lors de cette année académique 2020, ils n'ont pas eu de cours pratiques (Covid oblige).

Pour l'année 2021, la majorité des étudiants ont demandé de poursuivre leur formation, et pour ce faire, l'école vise à ouvrir une année supplémentaire (une sorte de master, en espagnol « licenciatura ») qui leur permettrait de se spécialiser en sport d'aventure et, pour certains, de devenir à leur tour formateur. De plus, l'idée de les lancer dans le monde du travail à partir de janvier 2021, encore en pleine crise sanitaire et économique, serait irresponsable. Voici un tableau explicatif du budget de l'école pour cette année 2021 (les montants sont en Euros par mois) :

Salaire des professeurs et du directeur	1.500
Salaire du personnel logistique	500
Électricité	100
Entretien du matériel d'aventure	300
Sorties et exercices pratiques	2.000
Frais d'internat, internet et matériel scolaire	1.000

Pour un budget total mensuel de	5.400 Euros

Les frais d'internat, internet et matériel scolaire de 1.000 Euros par mois sont pris en charge par l'Association Plan International. Pour plus de détails sur les années 2019 et 2020 à l'école, nous pouvons envoyer aux personnes intéressées une copie du projet détaillé présenté le premier septembre dernier au Conseil Consultatif Nord-Sud de la Ville d'Ottignies-Louvain-la-Neuve en vue de l'obtention d'un subside.

Les élections présidentielles du 18 octobre dernier ont eu lieu dans une période d'instabilité politique et sociale qui se greffe sur une situation sanitaire globale encore précaire (la deuxième vague pourrait arriver en Bolivie plus tard que chez nous).

Nouvelles de l'ASBL en Belgique

Malgré l'annulation de toutes les activités prévues (concerts, Marché Solidaire en juillet et en décembre, souper des Amis de Peñas...), nous avons avancé sur quelques fronts :

- Comme expliqué dans notre dernier mail, nous avons reçu l'agrément pour délivrer les attestations fiscales pour les dons effectués par une même personne, dont le total en 2020 est d'au moins 40 Euros. De plus, la déductibilité fiscale pour les dons de 2020 sera de 60% (au lieu de 45%). Profitez-en pour doubler le montant que vous souhaitez nous accorder !
- Nous avons répondu à l'appel à projets du CCNS de la Ville d'Ottignies-LLN (voir plus haut).
- Quelques Amis de Peñas ont participé à un mini-camp de travail « cueillette et transformation de pommes » : nous remercions Monique, ainsi que Philippe et Gemma, qui nous ont offert les fruits de leurs beaux pommiers que nous avons transformés en 45 cubis de 3 litres de jus de pommes et 104 pots de confitures de pommes à l'ancienne (avec cannelle et citron, miam !).
- Le 6 octobre, nous avons participé à une soirée culturelle « spéciale Bolivie » organisée par le Club Alpin Belge – Section Brabant Wallon à Boitsfort. Nous avons pu présenter et vendre l'artisanat de Peñas et les premiers pots de confiture de pommes. Une deuxième soirée est prévue le 29 octobre et une autre à Namur, Covid permettant !

Projets pour novembre et décembre 2020

Dans le contexte que nous vivons, où les événements, marchés, rassemblements, ne sont pas possibles, comment pouvons-nous garder les liens avec Peñas ? Comment continuer à soutenir financièrement ses projets et à poursuivre l'action de sensibilisation et implication pour que d'autres puissent nous connaître, et un jour, se rendre sur place ? Toutes vos idées sont plus que bienvenues !

Voici quelques pistes :

- 1) Acheter et nous aider à vendre les jus de pommes et les confitures (au total, nous avons environ 200 pots prêts à la vente, plus encore des fruits à transformer si des courageux se manifestent) (voir bon de commande en attaché)
- 2) Parrainer notre tricoteuse : depuis déjà quelques mois, elle tricote des carreaux avec de la laine de récupération pour en faire des couvertures qui seront vendues au profit des projets de Peñas. Bravo ! (voir document « Tricot parrainé »)
- 3) Acheter l'artisanat de Peñas : nous serons disponibles sur rendez-vous via Whatsapp pour montrer les articles et préparer avec vous votre commande que nous vous livrerons dans la mesure du possible. Contactez-nous par mail info@manos-abiertas-belgique.be ou via Whatsapp 0477 29 12 04. Et diffusez l'information sans modération !

- 4) Réserver et acheter ou vendre des calendriers « 2021 avec Peñas »
- 5) Rechercher et proposer des travaux à effectuer individuellement ou à plusieurs au profit de Peñas (ramassage de feuilles dans les grands jardins ? déménagement ? mini-concerts online ? autres idées ?) Faites-nous part de vos idées !
- 6) (ce point est à compléter par vos soins, merci !)

Demeurons créatifs et solidaires, ensemble pour Peñas !

Au plaisir de vous lire ou rencontrer personnellement ou virtuellement,

Alessandra, Isabelle et Maria
pour Manos Abiertas Belgique ASBL